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退休也要慢慢退
林志玲的新闻从来没有停过，哪怕是《富春山居图》被爆炒得最厉害

的时候，大家也心知肚明，终有下一个消息会代替了这个热极一时的

话题。所以，如今大家关注的焦点，仿佛都在“志玲姐姐什么时候

退休”这个问题上。

“5年退休”论，其实来源于一次采访，当时，有媒体问

林志玲的职业规划，“比如5年之后想做什么”，她的回答

是：“五年之后我应该要退休了。我本来觉得说三年前应该

就差不多了。”在读者看来，这个回答无异于承认5年之

后就要退隐江湖，而在林志玲看来，这不过是个“应

该”，一切还有顺其自然之后的瞬息万变呢。

其实，林志玲对于自己的未来始终没有什么非完成

不可的目标，从前如此、现在如此，将来，大概也会如此

吧。她会跟记者说：“我没有计划过什么，工作来的时候就

来，该停的时候，应该就会停了吧。”于是，现身上海宝山万

达第三届珠宝婚庆节开幕式时，记者再问起林志玲这个

问题，她依然笑着，也不抵触，只是简明扼要地拒绝了

这种说辞，“5年这个数字应该是某个编辑杜撰出来的

吧。就算要退休，也应该是慢慢地、慢慢地更有自己

的生活，而不是一下子地退出。”

有人猜测，林志玲其实潜意识里还希望拿

个关于演技的奖项，才算功德圆满，于是借机

问了本尊，她还是笑得那么得体，说得却是

有人说，林志玲哪怕从现在开始不接任何电影，大约也能丰丰足足地过一
生了。可林志玲自己却不遗余力地接受着各种各样的工作。到了最近，终于传出
“5年后要退休”的消息，林志玲却很快否认：拜托，5年这个数字是某个编辑
杜撰出来的吧。

文 l 毛予倩    图 l 资料（封面摄影：施政）

林志玲
女人的荣耀感仍在继续

略微有些否认的话：“我想完成一个好角色，甚至拿到一个好票房，多过于我拿一个奖

项。我每年都有一两部电影作品，我可以将电影当作是未来一项主要的工作，也期待一

些更有挑战的角色。”

对于年龄，自认“三十几岁才被大家知道”的林志玲，丝毫也不介意，她觉得把年

龄作为对女演员的限制，太不公平，也太Out了：“传统社会会觉得，你是个三十几岁的

女人，到了一个阶段该怎么样怎么样，但是这种固有的眼光是不应该存在的，我们应该

活得更精彩，这也是我想和广大女性朋友说的。”

若说一开始走红时，林志玲还有那么一点担心自己的年龄，那么到了如今，年岁

一年一年地长，她反而进入了淡定的节奏：“之前会感慨，唉，又大了一岁！现在我不会

了，尽管你们不相信。因为一来年纪不会改变，它就是在一年年地增长，我们能做的就

是让心情保持年轻，让年纪自然地更迭；二来现代女性的心态，应该有一个调整，我觉

得现在自己比以前更快乐，身为女人我有一种荣耀感。”所以，她再一次认真地强调：想

要我退休，恐怕没那么快呢。

烂片也得接接看
驶离了《富春山居图》的风口浪尖，反而更想问这个已经微有些冷却的话题，关

于“烂片”，林志玲自己究竟是怎么看的？说到这茬，志玲姐姐显得颇为冤枉，在她看

来，一部作品的成功与否，因素太多，而演员，能控制得太少。假若她接了一部电影，也

不是一开始就知道它会失败的。

“说到选择电影剧本，我以后也不会因此设限。对于大家质疑的某一部电影，有

时候自己并不一定能够掌控，有时自己像一个棋子，不知道最后会是一个什么样的结

果，只想把自己做好。”直到现在，林志玲也不认为《富春山居图》里的角色是完全的失

败，至少在她接演这部戏的时候，是诚意十足的。

作为体贴妥善的“女神”，林志玲也不忘为剧组的其它同仁辩白一番：“其实，我觉

得同剧组的工作人员，没有谁想要让大家批评，大家在拍摄和制作的时候，都付出了很

多努力。”至于现在已然成了定论的影片观感，林志玲表示：“那只能说声抱歉了，这真

的不是我们的本意。”

“女神”的强悍之处从来不止是美貌，问了《富春山居图》的问题，还是有些尖锐

的，美人依然巧笑倩兮，态度也可圈可点。然而，一次的失败，显然没有打败这位看似柔

弱的“女神”，志玲姐姐的下一部电影已经以迅雷不及掩耳盗铃之势提上了议事日程。

事情是这样的：“接下来的一部电影，会是一部爱情文艺片，我的角色是成熟女

性，对于旧爱忘不了，对于新的爱情也舍不掉，我希望能演出这种矛盾心理。”10月，林

志玲就要远赴海外开始新一轮的拍摄了。说起新电影，她打趣自己：“这部电影不知道

观众看了之后是什么样的感觉，希望能有一个改观。”不过，哪怕最后是一部烂片，林

志玲也会接接看，毕竟这个角色对她来说，太新鲜了。

这么拼命地搏击大银幕，究竟是为了什么？在林志玲看来，其实娱乐圈这回事，除了

努力，“被看见”的运气也很重要：“我觉得成功不光是大家说的努力努力，我自己觉得在

演艺圈大家都很努力，大家都很辛苦，可是你要被看见，有的时候真的是天时地利人和

的机遇。”而这种“被看见”是运气的一部分，所以，需要不停地磕磕碰碰，等待那一次机

遇的到来，因此，在她的观念里，无论演多少失败的角色，最后只要有一次是成功的，那

么，她认为也是成功的。所以，她一边耐心等待，一边努力付出，“在这个圈子，做演员，有

一个健康的心态，我觉得很重要。当然还有包括大家讲的你有没有准备好，我觉得还有

有没有用心，我觉得每件事情你有用心与否，绝对是大家看得出来的。”

网络作家打眼的畅销书《典当》大结局在京首发。小说的

主人公庄睿是一个典当行资深掌柜的徒弟，他喜欢在古玩市

场捡漏，1000元买的清朝蝈蝈葫芦转手能卖出12万，而他与秦

冰萱之间的爱情故事也颇有看点。据出版方天下书盟透露，小

说将于近期翻拍成电视剧。根据打眼对女主角“秦冰萱”的要

求，他们将力邀林志玲出演女一号。
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